

# MATERIALES

---

## Sobre la esperanza

---

Comunidad de la Resurrección

*La Comunidad de la Resurrección, de Madrid, dedicó parte del último trimestre del pasado año 2005 a tratar el tema de "La esperanza". Ofrecemos a continuación, las líneas básicas del trabajo realizado con el propósito de que puedan servir de orientación para un posible trabajo de otros grupos o comunidades.*

\* \* \*

### 1. El método

El tema de la esperanza se trató a lo largo de cuatro sesiones, con los siguientes subtítulos:

1. *La Espera y la Esperanza.*
2. *El fenómeno de la Esperanza: respuesta religiosa.*
3. *Esperanza bíblica y teológica.*
4. *La Esperanza a pesar del mal.*

Para finalizar este tema celebramos la penitencia y Vigilia de comienzo del Adviento, utilizando la esperanza como eje central de la celebración.

Cada parte, ha sido introducida por una o varias personas que han preparado más a fondo el tema; después, se hacen unas preguntas que sirven para centrar el diálogo. Siempre una persona hace de moderadora y da el turno de palabra. La duración de cada sesión, introducción y diálogo es aproximadamente de una hora y media.

### 2. Las cuestiones

Estas son las preguntas que se hicieron en las sesiones para iniciar los diálogos:

1. ¿Qué esperanza tienes tú?
2. ¿De dónde parte nuestra esperanza y en qué se traduce?
3. ¿Es nuestra vida una vida de Esperanza?

4. Señala el objetivo último y penúltimo de la Esperanza cristiana.
5. ¿Cómo adquieres madurez personal en la Esperanza?
6. Nombra situaciones, personas o hechos que afiancen nuestra Esperanza, que sean signos de Esperanza.

### 3. Algunas ideas, fruto del diálogo

A continuación reflejamos brevemente algunos comentarios que surgieron en los diálogos y nos parecen interesantes:

- La Esperanza es constitutiva del ser humano, requiere un compromiso en la transformación del mundo.
- La esperanza radica en lo social y en lo político, en no tirar la toalla.
- “Si Cristo no ha resucitado, vana es nuestra fe”; ésta es nuestra Esperanza última, encontrarnos con Dios cara a cara.
- Leer, escuchar a gente que tiene Esperanza aumenta mi propia Esperanza.
- La Esperanza se pone a prueba en la noche oscura de cada día; mi Esperanza última es hacer realidad el reino de Dios en la tierra.
- Maduramos en la Esperanza a través del compromiso con los demás.

### 4. Materiales

También hemos procurado que las eucaristías y celebraciones de estos días tuvieran una referencia especial a la Esperanza; para ello hemos buscado textos y poemas que apoyaran o completaran los propios de la liturgia de cada domingo. También se ha hecho referencia en las preces, oraciones, acciones de gracia, en la música, etcétera.

Alguno de los textos utilizados han sido:

- ♦ *La pequeña Esperanza*, de Charles Peguy.
- ♦ *Sueño*, de Martin Luther King.
- ♦ *Credo de Esperanza*.
- ♦ *Poema* de Casaldáliga.

### 5. Bibliografía

La bibliografía que hemos utilizado para preparar este tema ha sido:

- ♦ *Crear, esperar, amar*, de Pedro Laín Entralgo (Círculo de lectores).
- ♦ *Esperanza a pesar del mal*, de Andrés Torres Queiruga (Sal Terrae).
- ♦ *Yo creo en la Esperanza*, de José María Díaz Alegría.
- ♦ *Diccionario Abreviado de Pastoral*, de Casiano Floristán y Juan José Tamayo (Verbo Divino).
- ♦ Revista *Frontera*, números 2 [1997], 26 [2003], 34 [2005].

### 3. Resultados

Nuestra opinión es que tratar el tema de la Esperanza ha resultado enriquecedor en nuestra Comunidad, especialmente en un momento que coincidió con el empeoramiento de la salud de Casiano Floristán, que tanto animó la comunidad y en el que juntos nos apoyamos y trabajamos para seguir en el camino de la Fe.

Este tema nos ha servido para:

1. Conocer un poco más los textos y las opiniones de otros sobre la Esperanza.
2. Compartir lo que somos y pensamos.
3. Poner a prueba y afianzar nuestra esperanza.

\* \* \*

*Yo me atengo a lo dicho:*

*La Justicia,  
a pesar de la Ley y la Costumbre,  
a pesar del Dinero y la Limosna.*

*La Humanidad,  
para ser yo, verdadero.*

*La Libertad,  
para ser hombre.*

*Y la Pobreza  
para ser libre.*

*La Fe, cristiana,  
para andar de noche  
y, sobre todo, para andar de día.*

*Y, en todo caso, hermanos,  
yo me atengo a lo dicho:  
¡la Esperanza!*

(Pedro Casaldáliga)

CONVERSACIONES DE ÁVILA 2006

***Relatividad  
y relativismos***

*Lo absoluto y lo relativo  
en la Sociedad y en la Iglesia*

**Ponente:**

***Juan Masiá Clavel, S.J.***

\* \* \*

Fechas y lugar:

*Del 6 al 8 de Diciembre-2006*

*Residencia de Santo Tomás*

Ávila

Plazas limitadas

\* \* \*

Información y reserva de plaza:

Antonio Albarrán

Asociación Cultural PM

La Diligencia, 4, portal G - 4º A

28018 Madrid

[ [albarran@mi.madritel.es](mailto:albarran@mi.madritel.es) ]